

Tagesordnungspunkt 3

**der öffentlichen Sitzung des Ortsbeirates des Ortsbezirkes
Wiesbaden Rheingauviertel/Hollerborn am 04. Oktober 2011**

Vorstellung des Konzepts des Staatlichen Schulamts zur Förderung der Sprachfähigkeit von ausländischen Schülern

Beschluss Nr. 0079

Die mündlich gegebenen Informationen von der Leiterin des Staatlichen Schulamtes für den Rheingau-Taunus-Kreis und der Landeshauptstadt Wiesbaden, Frau Schmidt, werden zur Kenntnis genommen, wonach zwei Maßnahmen zur Förderung von Seiteneinsteigern grundsätzlich zu unterscheiden seien.

1. Übergeordnete Maßnahmen mit Blick auf den gesamten Bereich des Staatlichen Schulamtes für alle Kinder mit entsprechendem Bedarf im Rahmen einer Intensivklasse.

Dazu zählen folgende Maßnahmen:

- Vorübergehender Besuch einer besonderen Maßnahme an einem zentralen Standort.
 - Dauer des Besuchs in der Regel für ein Schulhalbjahr bis zu einem Schuljahr.
 - Nach Besuch der Intensivklasse Ermöglichung einer dem Entwicklungspotential des Schülers angemessenen Schulbiographie (d. h. oftmals an einer anderen Schule).
2. Dauerhaft an Schulen eingerichtete Deutsch-Fördermaßnahmen (Schwerpunktsetzung an Schulen mit besonders hohem Anteil an Zuwanderern im Rahmen von Intensivkursen) mit folgenden Kriterien:
 - Zuweisung von Lehrerstunden zusätzlich zur Grundunterrichtsversorgung, damit diese Schulen ein eigenes Schulprofil entwickeln und selbst entscheiden können, wie sie mit diesen Ressourcen am sinnvollsten umgehen wollen.
 - Zweckbindung dieser Mittel für die Zielsetzung der Verbesserung der Deutschkenntnisse der Zuwandererkinder.
 - Entwicklung eines eigenen Förderkonzepts für die Schüler, die zusätzlichen Deutschförderbedarf haben.

Für die im Ortsbezirk Rheingauviertel/Hollerborn ansässige Heinrich-von-Kleist-Schule sei zum 1. August d.J. wie bisher eine Sonderzuweisung von 1,8 Lehrerstellen in Form von 50 Lehrerstunden erfolgt. Das von der Schule aufgelegte Förderkonzept ließe sich somit uneingeschränkt weiter durchführen.

Standorte für Intensivklassen im Bereich des Staatlichen Schulamtes würden sich an folgenden Standorten in Wiesbaden befinden:

Bereich Wiesbaden Süd-West
Wilhelm-Heinrich-von-Rhiel-Schule

Bereich Wiesbaden Süd-Ost
Theodor-Fließner-Schule (ab 2012/2013 Übernahme durch die Hermann-Ehlers-Schule)

Bereich Wiesbaden Mitte
Wolfram-von-Eschenbach-Schule
Gerhart-Hauptmann-Schule

Bereich Wiesbaden Nord
Sophie- und Hans-Scholl-Schule

+

+

Verteiler:

100230 z.d.A.

Kopp
Ortsvorsteherin